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令和４年６月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１．北野唯道議員  ６月２２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ロシアによるウクライナ侵攻、北朝鮮のミサイル発射、各地で頻発する大規模地震、異常

気象による大規模災害の発生、収束が見通せない新型コロナウイルスの感染拡大等、これま

でになく我々の身の回りにまさに生命の危機を感じる状況が続いている。 

  市単独の権限で対応できないことは承知しているが、市民が最も頼りにするのは、一番身

近な行政である市の対応である。 

  こうした生命を脅かす危機から市民を守ることに対する市長の決意をお示し願いたい。 

 

２．南湖条例と公園樹木の管理について 

 （１）この条例には、基本理念と市の役割が定められているが、優位に立つ他の法律との関

係でこの条例の実効性はどのように確保されるのか。 

 （２）この条例を受けて今後、具体的にどのような南湖の整備や管理を進めようとしている

のか。 

（３）特に、南湖の景観の主体をなす松の木の保全・管理に力を注ぐべきと考えるが、どの

ような形で進めていくのか。 

 

３．太陽光発電パネルの処分について 

 （１）市内の個人住宅、民間企業等における太陽光発電パネルの設置の状況はどうなってい

るのか。 

（２）市の公共施設における太陽光発電パネルの設置の状況はどうなっているのか。 

（３）太陽光発電パネルの耐用年数はどうなっているのか。 

（４）今後、耐用年数を超えた有害物質を含むパネル等の発電設備の不法廃棄や現場放置が

懸念されるところであるが、どのように対応していくのか。 

 

４．令和３年度の決算見込みについて 

 （１）令和３年度の決算見込みはどのようになっているのか。（総体的に） 

（２）市税収入等の歳入の状況はどのようになっているのか。 

（３）財政調整基金等の積立金の状況はどのようになっているのか。 

 

５．小中学校、幼稚園、保育園等におけるマスクの着用について 

（１）現在、小中学校・幼稚園・保育園・放課後児童クラブ等において、子供たちのマスク

の着用についてどのような指導がなされているのか。 

（２）今年も猛暑の夏になるのではないかといわれているが、熱中症対策として児童・生徒

のマスクの着用についてどのように対応していくのか。 

（３）マスクの着用に対する子供たちのストレスが懸念されているが、どのように考えてい

るのか。 

 

6. 市営住宅の家賃滞納について 

（１）令和３年度決算見込みにおける家賃滞納の状況はどのようになっているのか。 
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（２）前年度決算と比べて改善は図られたのか。 

（３）滞納の解消に向けた今後の見通しはどうなっているのか。 

 

２．佐川京子議員  ６月２２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政について 

 （１）これからの白河の成長と発展について 

 （２）政策形成の場に若者や女性の目線を反映させる方策について 

 

２．防災について 

 （１）水質汚濁事故の対応とその備えについて 

   ①水質汚濁事故が発生した場合の対策と連絡体制について 

   ②水質汚濁事故の発生現場での窓口について 

   ③水質汚濁事故の発生現場での監視体制について 

   ④水質汚濁事故に備えての資材の確保について 

（２）災害発生時の広報について 

 

３．米の消費拡大について 

（１）米消費拡大策について 

（２）白河の米の魅力ＰＲについて 

  

４．コミネスの駐車場について 

（１）開館からの駐車場に対する要望についてどのように対応してきたか。 

 （２）市民からの要望にどう対応するのか。 

 

 

３．戸倉宏一議員  ６月２２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コミネスについて 

 （１）１０月２３日に開館６年目を迎える白河文化交流館コミネスの運営の評価とこれから

の運営方針を市長に伺う。  

 

２．農家の経営安定対策について 

（１）農作業事故防止対策について 

①農業機械が大型化かつ近年公道での走行に関する規制が変わり、農家側が充分対応で

きておらず、その対策を伺う。 

（２）経営安定対策について  

①農業経営安定対策の一環として青色申告を推奨してはどうか。 

 

３．新型コロナウイルス感染症対策について 

 （１）６０歳未満への早期コロナウイルスワクチンの４回目接種について伺う。 

 



 3 

４．室井伸一議員  ６月２２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．地域包括連携協定について 

 （１）地域包括連携の内容について 

 

2．ヤングケアラーについて 

 （１）相談窓口及び相談体制について 

 

３．マイナンバーカードについて 

 （１）健康保険証としての利用登録者数と受診や処方箋を受け取れる医療機関等の状況につ

いて 

 

４．帯状疱疹について 

 （１）ワクチンの助成について 

 

 

５．大木絵理議員  ６月２２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．子育て政策について 

 （１）時代のニーズに合わせた子育て支援について 

   ①新型コロナウイルス感染症の流行等、子どもと子どもを取り巻く環境は近年大きく変

化している。本市における子どもと子どもを育てる環境や家庭における支援について

本市の考えを伺う。 

 （２）公立幼稚園における子育て支援について 

   ①本市の公立幼稚園に通う園児数について近年の総数と傾向を伺う。 

   ②公立幼稚園に通う園児のうち、近年における預かり保育を利用されている園児数とそ

の割合について伺う。 

   ③公立幼稚園における給食の実施状況について伺う。 

 

２．就労支援について 

 （１）女性やひとり親家庭を対象とした就業・就労支援事業について 

   ①本市が取り組んでいる事業の概要とその実績について伺う。 

   ②「女性に寄り添うライフ・ワークサポート事業」で得られたニーズや課題と今後の事

業の方向性について伺う。 

   ③複合施設に設置予定の「お仕事サポートステーション」並び「女性ワークスペース」

について伺う。 

 

３．都市基盤整備について 

 （１）地域内移動支援助成について 

   ①事業の概要と実施状況について伺う。 

   ②この事業をどのように評価しているのか伺う。 

   ③今後の取り組みについて 

 



 4 

 ６．荒井寿夫議員  ６月２３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「第３次白河市食育推進計画」について 

（１）学校・保育園等における食育の推進について 

   ①「給食の充実と地元農産物の利用の拡大」について、その現状と計画期間の拡大目標

及び目標達成の具体的方法はどのようなものか。 

②「体験学習の推進」についての取り組みとして食育体験と菜園活動が挙げられている

が、それらの具体的内容はどのようなものか。 

（２）農業とのふれあい、地産地消の推進について 

   ①「生産者と消費者との交流の促進」について具体的にどのように実現していくのか。 

②「地産地消の推進」について SDGsのフードマイレージに言及して学校給食への地元

食材使用等を挙げているが、具体的にどのように実現していくのか。 

③同上について、とりわけ有機農業や特別栽培農業の推進を挙げているが、具体的にど

のように実現していくのか。 

 

２．障害者による文化芸術活動の推進とりわけ文化芸術の鑑賞機会の拡大について 

（１）本市の文化芸術施設とりわけコミネスにおける障害者への鑑賞機会の現状について 

   ①コミネスにおける障害者への鑑賞機会の提供の現状はどのようなものか。（入場料の減

免有無、等） 

   ②その他の文化芸術施設における障害者への鑑賞機会の提供の現状はどのようなもの

か。（入場料の減免有無、等） 

（２）障害者文化芸術活動推進法（2018年）に照らして本市の文化芸術施設の対応につい 

   て 

   ①推進法第三条の基本理念及び第五条の地方公共団体の責務に照らして本市の文化芸術

施設における障害者への対応についてどのように評価するか。 

②同時に同法第九条の文化芸術の鑑賞機会の拡大にも照らせば、今後改善は不可欠と思

われるが、改善に向けてどのような対応を行うのか。 

 

 

 ７．柴原隆夫議員  ６月２３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ウクライナから避難された方々を受け入れるための共同（白河市及び西白河郡４町村）支

援窓口の設置について 

 （１）受け入れ相談はどのような形で持ち込まれるのでしょうか。 

（２）これまでに相談はありましたでしょうか。あればその件数、また受け入れはあったで

しょうか。 

（３）生活費支援はどのようになるのでしょうか。また国県との関係は。 

 

２．白河市立小学校及び中学校の通学区域に関する規則について 

（１）趣旨規定の第１条からは明らかでありませんが、通学区域を定めた趣旨は何でしょう

か。 
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（２）第２条が定める別表の通学区域外への入学について 

①住所変更をすれば、通学区域外の学校へ入学できますが、住所変更できない場合の取

り扱いはどうなるのでしょうか。 

（３）第３条は「特別の理由により」通学区域外の学校への入学を認めておりますが、どの

ような事例がそれに該当するのでしょうか。 

 

３．スポーツイベントの中止及び運営（コロナ対策）について 

（１）しらかわ駅伝の中止について並びに、第１６回チャレンジカップ（空手）の棚倉町開

催について 

（２）県南中学校陸上競技大会（5/１７）及び小学校交流大会（6/4）の運営のあり方につ

いて 

 

４．国道 294号白河バイパス完成による「北口玄関」について 

白河の新しい「北口玄関」は４号線と東北自動車に直結し「人と物」の大きな流れが起こ

り、新しい白河の姿の創成を秘めております。 

（１）その一つ、「東側の丘陵」の表側と内側及びその周辺の景観整備について 

①小峰城跡整備基本計画は時期の不確定な将来像であり、また国道 294 号白河バイパ

ス完成により大きく状況が変容しております。不確から確かな未来像となる「何カ年

東側の丘陵景観総合整備計画」の立案が必要かと思われます。 

（２）宝酒造跡地の利活用計画について 

昨年１２月答弁概要 

ア．昨年１２月議会で 5，000平方メートルを基準とした場合の調査期間は最低でも４

年から５年の月日がかかる。 

イ．発掘調査については、開発等の内容が具体化してから必要かどうかを協議する。 

ウ．宝酒造跡地の土地利用については、今後市民の方々の意見を聞きながら、埋蔵文化

財の関わる対応から検討して参ります。 

①宝酒造跡地の先行発掘調査計画（ア・イ）について 

・開発等の内容が具体化してからでなく、発掘調査は最低でも４～５年を要すること

から、先行発掘してはどうか。 

②ウの答弁「今後市民の意見を聞きながら・・・」についてお伺いします。 

・史跡を活かした利用や埋蔵文化財との関わる対応からも、幅広い多くの視野からの

検討が必要かと思われます。市内外の広い階層（中学生、高校生、大学生、大学教授、

一般人等）から意見を募り利活用計画を検討することが必要かと考えますがいかがで

すか。 

③宝酒造跡地の土地利用については、ここ何年間に亘り多数の議員の質問に対し、「今後

市民の意見を聞きながら」との答弁が何度かされておりますが、取り組みをはじめて

はどうか。 

 

５．新型コロナワクチン集団接種での注射器誤り再使用について 

（１）被接種者９人の血液検査と抗体検査の実施はどのようになりましたでしょうか。 
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 ８．大竹功一議員  ６月２３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．食料安全保障について 

（１）食料安全保障について 

 （２）食料自給率の現状について 

 

２．防犯行政について 

（１）特殊詐欺の現状について 

   ①被害の現状について（国・県・市） 

②被害防止の対策について 

 

３．産業問題について（割愛） 

（１）持続化給付金及び事業復活支援金等について（割愛） 

①持続化給付金及び事業復活支援金の市内の利用状況は。（割愛） 

②市の役割について（割愛） 

 

４．エネルギー問題について 

（１）エネルギー自給率について 

①エネルギー自給率と電源構成率について 

②市内の発電業者による太陽光パネルの設置状況について 

③公共施設における蓄電池の設置状況について 

 

 

９．須藤博之議員  ６月２３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政について 

（１）文化、芸術、スポーツの振興について 

①文化・芸術・スポーツの振興についての市長の思いについて 

（２）白河市コミネス交響楽団について 

①楽団の現状について（構成・楽団員数・指揮者・指導者・練習） 

②課題と対策について 

③市の支援について 

（３）これからの市史編さんについて 

①市史編さんとはなにか。 

②現在の市史編さんの状況について 

③これからの市史編さんをどう考えているのか。 

④市史編さんはどの部署で行うのか。 

⑤各町や特定の場所において定点撮影を毎年実施してはどうか。 

   

２．教育行政について 

（１）小中学生の体力・学力・視力について 

①体力・学力・視力のコロナ前との比較について 

②課題と対策について 
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 （２）部活動のあり方について 

①学校における部活動の現状について 

②部活動参加の現状について 

③部活動指導の現状について 

④部活動でどのような問題があるのか。 

⑤地域移行に関する提言が出されたが、どのような対応を考えているのか。 

 （３）さんぽセルについて 

①鞄・ランドセルの現状と対策について 

②さんぽセルについて 

（４）公共施設内男子トイレのサニタリーボックス設置について 

   ①公共施設内男子トイレでサニタリーボックス設置の現状と設置推進について 

 

１０．大花務議員  ６月２３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．アフターコロナの事業等について 

 （１）複合施設の中に公民館機能が入ることを踏まえ、公民館活動における「生きがいづく

り」の今後の考えについて鈴木市長に伺う。 

 （２）令和４年度におけるイベントの開催について 

①スポーツ関係について 

②文化及び観光関係について 

 

２．令和４年度の道路整備の進捗状況等について 

（１）国道・県道の事業内容について 

（２）白河・大信・表郷・東地区の市道の事業内容について 

 

３．白河市立図書館りぶらんの駐車場使用について 

（１）どのような補助事業で駐車場を作ったのか、補助事業の名称と目的について伺いたい。 

（２）図書館利用者以外の一般の人達も駐車場を使用できるのか。 

 

４．白河第二中学校建設の進捗状況と今後の小中学校建設の予定について 

 

 

１１．高畠裕議員  ６月２４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．近隣市町村との連携について 

 （１）白河市を中心とした経済圏・生活圏をどのように捉え、圏域のリーダーとしてどのよ

うに牽引していくのか市長の考えを伺う。 

 

２．婚活事業について 

 （１）これまでの取り組みと成果を伺う。 

 （２）今後の課題と取り組みについて伺う。 
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３．教育行政について 

 （１）政治や選挙に関する教育について伺う。 

 （２）児童・生徒による議会傍聴について伺う。 

 

 

 １２．山口耕治議員  ６月２４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政について 

（１）地方自治体の危機管理能力について 

①東京電力福島第一原子力発電所事故に対する危機を乗り越えた経験・実績について、

また、今後発生する多様な事態への危機管理の充実について 

②原子力発電事故に対しての損害賠償について 

③原子力発電事故に対しての放射線対策事業について 

④汚染状況重点調査地域について 

 

２．教育行政について 

（１）少年法及び民法改正について 

①少年法改正に伴い、教育委員会として教育現場で子供たちにどのように浸透を図って

いるのか。 

②成年年齢引き下げによる本市の成人式の考え方について 

 

 

１３．深谷弘議員  ６月２４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教職員の多忙化 

（１）多忙化の現状（実態）について 

①令和元年度、２年度、３年度の月平均の時間外勤務時間（小学校、中学校） 

②令和元年度、２年度、３年度の過労死ライン（月 80 時間）を超える勤務実態につい

て（小学校、中学校の月別人数及びその割合） 

③教員定数と充足状況 

（２）多忙化の是正（解消）について  

①現状をどう捉えているか（要因） 

②是正の取り組み（展望） 

 

２．東電原発事故から１１年の課題 

（１）損害賠償請求について 

①市の損害賠償請求 

②損害賠償をめぐる裁判 

③国の責任を問う「生業裁判」 

（２）アルプス処理水の海洋放出について 

 

 

 


